Editor y Admor. L. Cartín G

150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono II31 Apartado III

Suscrición mensual @ 2.00 Número suelto

10 céntm

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 7 DE JULIO DE 1926

Núm. 2301

# NOTICIAS DEL EXTERIOR

El consumo de cigarrillos en los Estados Unidos

Washington.-El consumo de cigarrillos alcanzó el mes pasado en Norteamérica la cifra precedente de 7527,750,520 comparados con.... 75000 000,000 en el mismo mes del año pasado.

Al parecer la mujer ha influido grandemente en este aumento, puesto que el consumo de tabacos torcidos y picaduras para pipa sigue siendo el mismo.

Una acción heroica de dos bu zos

Washington -Han sido citados en la Orden del Día de la Marina de Guerra, por su hereismo, dos busos de altura que a bordo de una gigantesca grúa flotante de salvamentés marítimos cooperaron en la tarea de sacar a la superficie en agua de Black Island, los restos del desgraciado submarino S-51,

Los torpedistas de primera, Raimond C. Wilson y Francisc G. Smith con notable riesgo de sus vidas prac ticaron dos túncles en e llecho del Océano por debajo del caseo del samergible, que se halla empotrado en un fondo de arena y arcilla a 130 pies de la superficie.

Tales tuneles tienen por objeto pasar por ellos las enermes cadenas que servirán a modo de estorbos de lingada para izar el casco. Esos cadenas amarran a ocho pontones, euatro a cada lado del submarino.

Para abrir los túneles, los heróicos buzos tuvieron que utilizar mangas de agua a alta presión, que, al proyectar su chorro en el fondo del mar lo perforaban prácticamente

Cegados por la oscuridad reinante a tales profundidades, muchas veces la arena y arcilla en suspensión, formaban en el agua densisimas nubes, que los desorientaban, perdiendo la noción del lugar por donde habían penetrado en el túnel y cerrando en varias ocasiones la entrada del mismo. Hubo dos veces que la arena cedió tras ellos dejándolos sepultados debajo del casco del submarino.

Al hacer la citación, el teniente comandante Edwar Elisbo, que manda las fuerzas de salvamento, dice lo siguiente:

No puedo menos de elogiar el valor que hace falta para no perder la serenidad al verse sepultado en vida en un negro hoyo de 20 pies de profundidad, debajo de un casco su mergido, en uu agua terriblemente fría, abrirse paso y luego deliberadamente volver a arrostrar el mismo peligro, entrando de nuevo en la bocaza hambrienta de aquella 'tumba submarina.

La Exposición de Sevilla

Madrid. - Las fechas que se han fijado provisionalmente para la Exposición de Sevilla son desde el 12 de Octubre de 1928 hasta el 30 de junio de 1929 y para la Exposición de Barcelona, desde el primero de Abril de 1929 hasta el 30 de Diciembre de 1929.

El monumento a Cervantes

Barcelona. - En el Salón del Convsejo de la Universidad reunió la cor misión del monumento a Cervantes, presidiéndola el Gobernador Civil.

El Gobernador dió lectura a una real orden para la gestión en todas las provincias al objeto de poder levantar el monumento.

Las gestiones realizadas, añade Milons Bosch, van por el camino que es de desear. Dice que no cree que se tardará mucho en conseguir el propósito.

El descenso inexplicable de la lira

Roma. - La opinión pública muéstrase persuadida de que el Gobierno italiano ha hecho cuanto pedía para redimir el valor de la lira, no comprendiéndose por tanto cuáles son los motivos para que repercuta en Italia el descenso del franco.

El ex Ministro de Hacienda De Stefani, en un artículo que suscribe en el «Corriente della Sera» revela que existe un banco italiano que ha puesto en circulación una doble emisiód cubriendo con una de ellas las cuantas comerciales y con otra las del Estado.

Felicitación del Papa

Chicago. - Su Santidad, Pío Un décimo, ha enviado felicitaciones por cable a los cardenales Bonzano y Mundelein por el éxito del Congreso eucarístico. Los mensajes están firmados por el propio pontífice. En heneficio de los pobres

Madrid.-Un real decreto concede alivios y ventajas a numerosas familias, poniéndose en efecto el primero de Octubre. La nota aclaratoria dada con el decreto dice que cuando se halle confeccionado el reglamento para la aplicación de la ley, se podrá conocer el número de familias a las cuales afecta que es indudablemente considerable, principalmente en obreros y funcionarios bajo justificada tutela del Estado, que suelen constituir familias de modesta posición, esparciendo así un bienestar que la opinión pública estimará a no dudar, signo de progreso y fraternidad humana

Capturado un ladrón

Barcelona, -El cuerpo de seguridad arrestó al autor del famoso robo cometido en el Hotel Nacional de Madrid, la misma noche de su inauguración. Emilio Sarre, que así se llama este audaz delicuente, se marchó a Bruselas con los dos millones de pesetas producto de su atrevimiento, pero seguido de cerca por un detective español, optó por volver a España, confiando de esta manera en que le perseguirían por donde él no estaba.

Donativo importante

Bilbao .- El industrial Luis Briñas ha donado un millón de pesetas para que se emplee como patrimonio de la Casa de Misericordia Local.

Madvid. - Con asistencia de la más prominentes figuras de la intelectua-

lidad española se efectuó en el Palace un banquete en honor del escultor señor Marinas, pronunciándose discursos en elogio de su obra escultórica y de los excepcionales éxitos que ha alcanzado, así como de la justicia que inspiró la concesión a su favor de la medalla de la Academia de Bellas Artes.

Cierrase un comercio parisiense por ir de pesca su propietario

Chicago.-La famosa joyería de París de Dandeville, ha cerrado sus puertas y ha colocado en su escaparate un letrero diciendo que estará clausurada durante un mes por haber ido de pesquería el dueño.

El propietario del establecimiento hizo montad a sus once empleados en tres automóviles y se los ha llevado efectivamente a pecar a los lagos de Wisconsin

Suicidasela conocida autora norteamericana K. Jor' dan Vermilye

New York, -insomnio que se apo' deró de ella debido a un exceso de trabajo en la obra que debía publiear próximamente, impulsó a la cé lebre autora y comendiógrafa Kate Jordan Vermilye al suicidio.

A poca distancia de su casa fué encontrado un pomo de veneno y una earta diciendo que sus editores querían el original de su novela en los primeros días de verano, y como ella no podía hacerlo y ya lo había cobrado determinó suicidarse.

## NUESTRA PROTESTA

Con verdadero estupor hemos leído los versos injuriosos para el elero con que La Tribuna obsequió a sus lectores-católicos en su mayoría-en su suplemento del domingo. Versos de poeta emponzoñado s on los que cubren la página 4 de dicho suplemento. Uno de ellos se titula Jesús ya te olvidaron. El otro es peor, y se llama Ojo por Ojo.

Protestamos de tan insidiosa li-

Hemos de suponer que tan pésimos versos de un tal (Gutiérrez Cruz, desconocido en las letras, pasaron desapercibidos de los Sres don Otilio Ulate y don José Mª Pinaud, cuya caballerosidad es conocida.

# Eatastro Municipal

La corporación municipal de aquí acaba de elevar un nuevo proyecto al Ejecutivo. Se trata de variar el sistema arcaico de los impuestos y que ellos se calculen por el valor de la propiedad, así como hace el Ejecutivo. La forma parece más equitativa. El proyecto pide el plano de cada propiedad y su declaración en las oficinas municipales.

La base del proyecto parece buena, pero a nuestro entender merece modificaciones.

A estas horas el proyecto se ha enviado al Ministro de Gobernación para ver si le satisface y lo remite al Congreso.

La ley se aplicará a todos los municipios que tengan medio millón de colones como entrada,

Los notarios, aprobada la ley, no podrían dar curso a los negocios ante el registro, si no los llevan primero a la Oficina del Catastro Municipal.

### El Papa protestó

Su Santidad, según cablegramas recibidos ayer por un colega matutino, ha protestado enérgicamente por el maltratamiento de los católicos de México, hostilizados por el gobierno masónico de Calles.

Su Santidad, al decir del cable, hizo leer su protesta en el Colegio Pío Latino, donde hay tantos estudiantes de toda la América y allí renevó sus frases por la inícua persecución.

Su Santidad está plenamente informado de las expulsiones, robos de propiedad, cierre de colegios y todos los demanes realizados en los tres últimos meses y por eso acude a la protección de sus hijos.

En los Estados Unidos también se ha protestado con toda energía, pero los verdugos del catolicismo no hacen caso y siguen ciegos en su incultura e intemperancia.

# Poniendo punto final

Hemos leído en La Prensa del 3 del corriente la «Réplica Obligada» que nos endilga el señor Navarrete, y aun cuando era nuestro pro-"pósito dar porterminado este asunto, ella nos impone nuevamente referirnos, a la ligera, a varios de sus puntos de vista.

No insistiremes en hacer notar al Sr. Navarrete que el autor del artículo que metivó su primera lucubración sobre el asunto, es un mejicano que forma parte de un núcleo de cerca de dos millones de hijos de la Nación azteca que han debido buscar al otro lado de la frontera norte, las garantías que les ha faltado en su propia patria, pues vemos que este dato tan significativo muy poco pesa en su ánimo, no obstante sus reiteradas manifestaciones de estar su pluma presta siempre al servicio de la causa de la Libertad

Que si «¿cabría creer que no son suficientes cien años de persecución clerical para que Dios deparase al pueblo mexicano un Constantino?»

No recuerda el Sr. Navarrete, que en Roma después de tres siglos de sangrienta persecución al Cristianismo, éste terminó....por ser la religión oficial del Imperio Romano? La filosofía de la Historia nos enseña de contínuo que la Providencia, en su Sabiduría Infinita, suele sacar inmensos beneficios de los grandes males y así cabe pensar que después de esta tempestad que se desata contra la Iglesia, brillará en no lejano día el Sol de la Libertad en Méjico, con el derrumbamiento del funeste y desprestigiado régimen militarista hoy do-

Se podría creer, como dice el Sr. Navarrete, que el libro de Blasco Ibañez sobre el militarismo mejicano no fuera más que una novela escrita con fines especulativos Pero da la casualidad que en estos días resulta por alli un tal Vasconcelos, que no debe ser cualquier cosa, puesto que nuestras autoridades pedagógicas han hecho honor a su nombre bautizaudo con él una sala de nuestra Biblioteca Nacional, corroborando en una conferencia en Nueva York, lo dicho por el novelista valenciano y por personas que han vivido en Mé-

Y a propósito del espíritu con ercial que Don Juan le atribuye al autor de «El Militarismo Mejicano» no es extraño que a este talentoso aunque sectario escritor, como a tantos otros, le guste ganar dinero con su notable pluma Pero en el caso que nos ocupa, ¿no le parece al estimable Sr. Navarrete, que para Blasco Ibañez hubiera sido un negocio más seguro y lucrativo, alquilar su pluma a un gobierno ávido de propaganda y que dispone de muchos millones, que lo que le hubiese podido produ: cir la venta problemática de una edicion de unos cuantos millares de ejemplares de un libro, a un dólar ca-

En cuanto al relato que nos hace sobre los cónyuges mexicanos que tuvieron que apelar a Roma en justo reclamo contra un Prelado, permitanos que insistamos en ponerlo en tela de juicio, al menos en cuanto a la forma en que se originó dicho reclamo. Además no nos corresponde a nosotros ir a Roma en busca de los testimonios, pues incumbe el deber de presentarlos al que hace la afirmación.

Ahora bien, admitiendo como verídico el caso ,que nos cuenta no podríamos menos que regocijarnos de que nuestro estimado Sr. Navarrete hubiese sido testigo también, como él mismo lo reconoce, de que los mencionados fieles que apelaron ante la Jerarquía superior, el Sumo Pontifice, de una irregularidad cometida por un subalterno, encontraran la debida justicia o reparación, lo que le demuestra la admirable organización de nuestra Iglesia Y eso que don Juan dice haber visto en Roma, lo vemos en los Tribunales de Justicia y en todo orden de cosas en la vida, sin que por eso tengamos motivo para escandalizarnos. Qué de extraño tiene que haya sacerdotes que incurran en errores como todo ser humano? Hay, acaso. que hacer de ello responsable a los

Pasa a la cuarta página

### Branly, el sabio catòlico confunde ( por su humildad

hombre que, en las condiciones científicas de Branly, sea más humilde.

Vive a solas, en medio de la paz de su gabinete, sin que exista para él el gran mundo, que se mueve al otro lado de las celosías.

A sus 81 añoe cumplidos ve, v aun-cuentan-que cuando mejores energías le animaron, vió con marcada repugnancia las «entrevistas», la más latosa de las vagabunderías, de que ciertos chicos....suelen abusar.

Y los períodos agudos, hinchados, porque otros con mas cabeza, pero con menos seso irremisiblemente pasan, no pasaron para él: los de autobombo, de publicidad y de pose, que otros más empapados de su vida se los desconocieron, apuntándolos con letras claras para edificación de los pavos-científicos de la diosa Razón, que...hay viemen, y que nada dan....

El inventor genial y silencioso de la telegrafia sin hilos en frase de Mensenor Tissier, vive en París, y tiene su laboratorio en la rue Vaugirard, donde a las alturas de su edad, pasa buena parte del tiempo que le deja desocupado, la cátedra brado Instituto Católico.

Antonio G. Llinares, distinguido colaborador de «Caras y Caretas», escribe para la revista, una su visita a Branly, que con permiso presunto, y por la sencilla y chispeante, transcribimos

Vengo-dijo-a saludar al inventor de las comunicaciones inalámbricas.

=Entonces, no siga Ud. adelante=me respondió el anciano, un poco malhumorado, por la interrupción de su labor; y añadió: = yo no he inventado eso .... fué Marconi quien ....

=Marconi, señor Branly, al hacer sus primeras pruebas definitivas de radiotelegrafía entre Douvres y Woimereux, en 1889, se cuidó de enviar desde Inglaterra a Francia un despacho que decià: "Marconi saluda respetuosamente a Branly, cuyos trabajos prepararon en gran parte, este resultado"-Si, si.... Recuerdo.... Se refería a mis experimentos de 1890, realizados aquí mismo, en este viejo laboratorio.... Las chispas eléctricas se producían en una habitación separada de esta por otras tres; aquí habíamos instalado un circuito, compuesto de un elemento Daniell, un galváno. metro y un tubo con limadura de

Difici mente podrá hallarse un hierro, que constituyó el primer receptor sensible .... Entre el aparato emisor y receptor no existía unión material ninguna, y, sinembargo, cada chispa del emisor influía sobre la limadura de hierro, y el galvánometro acusaba una desviación....

> =Aquello fué el origen de la telegrafía sin hilos, señor Branly . . . .

=El punto de partida nada más.... Pero observe Ud. que esa experiencia se hubiera podido llevar a cabo, mucho antes desde el momento en que, cien años atrás, quedó inventada la pila....

=Sí; pero a nadie antes que a Ud. se le ocurrió esa idea genial....

-Oh, genial!... No exageremos . . . .

=Y sinembargo, señor Branly, usted que abrió el camino por el que fueron tantos industriales, hoy millonarios, no ha obtenido de sus experiencias precursoras, un solo centavo....

-¡Yo no soy un industrial! .... =Pero de todos modos, por gratitud, por decoro nacional, el Estado francés debería procurarle a Ud. medios de trabajar en mejores condiciones....

-No necesito nada.... Gano de Ciencias Físicas, que desde tiem- mi vida con mi catedra y con 10, tiene a su cuidado en el renom- algunos libros, sobre los cuales percibo, como derechos de autor, treinta centavos por cada ejemplar vendido.... con eso que no es mucho, ciertamente, pero que me asegura el pan de cada día, voy hacia el término de mi existencia; y aún tengo la satisfacción de poder consagrar a mis investigaciones personales varias horas diarias, en este laboratorio, que a Ud. le parecerá muy pobre, muy triste; pero que es para mí un refugio donde encuentro paz, independencia y medios de trabajar desde hace cuarenta años ....

G. A. M.

#### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, per abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

PIELES PARA CALZADO. Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

### United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la manana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

> M. M. MARSH. Administrador

#### Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

#### Don Manuel Barrioquevo será el nuevo Interventor

El municipio aceptó ya la renuncia del Interventor planteada en dos ocasiones con carácter de irrevocable.

El asunto se consideró el viernes pasado y por verdadera mayoría se nombró al Sr. don Manuel Barrienuevo Orozco, quien hasta hace poco fué Secretario de la Administración del Ferrocarril Nacio-

Tomará posesión de su puesto el día 15 del corriente mes.

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preclosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

#### Junta de Defensa del Mercado

En la antérior semana se reunió este organismo que trata de armonizar del mejor modo los intereses de los locatarios con motivos del alza de alquileres. Se ha practicado una medida de todo el tramo y dos delegados de la Junta colaboran con el Comité de Censo y Tarifa.

La Junta suprimió el puesto de amanuense para que los fondos rindan más.

Ojalá el Comité de Sanidad trate a los comunicantes con consideración, pues las ventas están malísimas.

#### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que essin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cualde un modo rápido y perfecto, le es fáci dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar

Heredia, Tienda Benavides.

# Rafael de Poás

Julio 4, 1926

Fiesta

La fiesta de San Pedro, Patrono de este cantón, no fué como otros años tan pomposa y concurrida; la misa fué sencilla y festejos públicos no los hubo, solamente un baile en la noche del 29, en la casa Municipal, se celebró para que nuestros pollos y pollitas tuvieran un rato de expansión. A pesar de la sencillez de la fiesta religiosa no dejó de estar concurrida y en el mayor orden; esto debido al celo y actividad de nuestro Jefe Político, don Francisco Ballestero, que también sabe cumplir con su deber. El señor Cura contribuyó para que la fiesta resultara-aunque no pomposa-lo mejor posible y al efecto hizo venir la Filarmonía de Moravia a amenizarla, la cual se exhibió con un buen y selecto reportorio de piezas musicales en todos los actos, y en particular en una retreta de gala dada la vispera, con lo que el pueblo ha quedado agradecido.

#### Carretera

Muy adelantados van los trabajos de la carretera Alajuela-Poás, ya se ha construido como 2 kilómetros de trocha y se está en la coloca-

### Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo Nº

ción del puente del río de Poás cuya obra está costando bastante dinero, pero también es uno de los mejores paisajes que hay en el país a la orilla de una vía, pues esta pue nte queda al juntarse los ríos Poás y Caracha, en cuyo lugar cada río tiene una catarata, el Caracha, como de 70 metros y el Poás de 50. Dichas cataratas, siempre han sido el paseo favorito de los visitantes a este cantón y los vecinos de la orilla,

Corresponsal

### Los marianos asistieron a la misa del Taller del Fca. del Pacífico

Un numeroso grupo de caba lleros marianos y su director el P? Gebrande asistieron a la misa que se dió en los Falleres del Pacífico. A1 final del oficio muchos de ellos, con ser primer domingo, recibiero n la Comunion.

Nos decia un est mable amigo de esa asociación que fue una lásti ma que no les señalara un lugar apropiado y cómodo.

JUEGOS LAVATORIO y para pafé, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides



Es el "brazo derecho" de mamá en sus quehaceres; la confidente de papá en sus cuitas; la consejera de los hermanos; la enfermera de los abuelos. Y quizás por lo mucho que trabaja, o talvez por lo que está en una edad delicada, hay días en que le duele la cintura, y otros en que siente malestar y cansancio. ¡Gracias a Dios que siempre hay en casa

### FIASPIRINA

Una dosis le calma inmediatamente cualquier dolor y le devuelve las fuerzas, el bienestar y la alegría. Por eso llama a Cahaspirina "el consuelo de la familia."

Incomparable para dolores de cabeza, muelas y oldo; neuralgias; consecuencias de los excesos alcohólicos y de las trasnochadas, etc. No afecta el corazón ni los riñones.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECI-TO"CAFIASPIRINA" de una.

### El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continua

Chicago, junio 20 .- Solemnemente, con el esplendor de que es capaz la iglesia Católica Romana en sus ceremonias, recogiendo en ellas las tradiciones de gloria de la vieja ciudad de los Césares, y con la majestad de sus Diez y Nueve Siglos de existencia que le dan grandeza imperecedera en su unidad, fué inaugurado hoy el Vigésimo Octave Congreso Eucarístico Internacional.

Uno de los más distinguidos dignatarios de la Fe Cristiana, delegado del Pontifice máximo entre los peregrinos católicos que se han reunido en estos dias en Chicago, el Cardenal Giovanni Bonzano, ante los innumerables fieles que acudieran aqui para hacer profesión de fe pública, fué proclamado en la Catedral del Santo Nombre, enviado del Papa Pío XI, inaugurándose, de esta suerte, el festival de cinco días conque la Iglesia Militante celebra la institución del más sacro de sus dogmas: el de la Eucaristia. Precedentemente a este acto, celebráronse en Chicago más de cioco mil misas de pontificial, en que oficiaron otros tantos principes de la Iglesia.

El Cardenal Mundelein, promotor de ese Congreso y anfitrión de tantos peregrinos católicos, dió las gracias al Cardenal Bonzano, en el Seminario de Quingley, a tres y en un sermón que pronunciara Nombre, atravesando la estrecha después de estes actos, por haber callejuela, entre las revea Chicago para la consagración de habían congregado, hacia el Templo. la Forma en el Cáliz, con destino a Abrian la marcha un pelotón de profesión de fe de los católicos.

#### Imponente espectáculo

americano para pipas,

rrialba.

llos en agencia de los más conocidos.

en Limón y Heredia respectivamente.

cado de San José, administrada por

Arzebispos, Obispos, Abades,

magnifica Custodia del Sagrario de la Catedral del Santo Nombre, donde once cardenales, recubiertos de sus insignias, ostentando toda la riqueza de la púrpura simbólica, dirigían la adoración de la Sagrada Forma. Más de cuatro horas transcurrieron desde que las camp nulas de los acólitos hicieron formar la procesión y los incensarios se agiteron, hasta que Su Eminencia el Cardenal Bonzano descendió de su trono, situado a la derecha de la monumental ara, para pronunciar las palabra. de ritual y dar la bendición apostólica a los fieles,

Entre los que participaron en las ceremonias de la Catedral se encontraban más de cuatrocientos obispos, una veintena o más de abades mitrados, más de doselentos titulares. algunos miles de presbiteros y canónigos, seiscientos seminaristas, miles de monjas y monjes de todas las órdenes, caballeros de la Iglesia, mlembros de cofradías, legiones enteras de acólitos y monaguillos, interminables filas, llevando sus insignias y sus vestimentas de órdenes o ministerios.

#### La Procesión

Reuniéronse los procesionarios en nombre de la diócesis de Chicago, ouadras de la Catedral del Santo solicitado del Papa que le enviara rentes muchedumbres que alli se más de un millón de almas, que han acólitos vestidos de seda blanca y venido de todos los rincones del recubiertos de fina encajeria, con mundo para asistir a esta grandiosa zapatos y guantes de mismo color, capas rojas y bandas del mismo color. Lievab in en alto ua crucifijo de oro de grandes dimensiones, flaqueando por los portadores de ciriales con los

Presbiteros y laicos, procedentes de cirlos encendidos. Seguíanle los once los más apartados lugares de la tie- cardenales cubiertos de sus púrpuras, rra, inclinaron sus frentes ante la y tras ellos los miembros de sus sequitos, las órdenes religiosas y los

#### Lectura del breve

Las ceremonias fueron iniciadas en el Sagrario de la Catedral por el breve papal que declara abierto el Congreso Eucarístico de Chicago, primero en latin y luego en inglés, por el Rev. Dennis J. Dunne.

En este mensaje a los fieles, el Papa Pio XI habla de la significación del Congreso, y del significado que tiene «la conservación del dogma de las especies del pan y el vino, y la vida criatiana mediante la devoción al acto de recibir el Guerpo de Cristo en la Eucaristia.»

#### La misa pontifical

Después de la instalación del Legado Papal, en un trono, se celebró solemne misa de Pontifical por Monseñor Louis Heylen, obispo de Namur, asistido por veinte prelados de los más distinguidos que han venido al Congreso, Monseñor Carlo Respighie, Prefecto Camarlengo y Maestro de Ceremonias del Vaticano, actuó en el altar, Monseñor Ignaz Seipel, excanciller de Austria, actuó de diácono en el Trono del Legado.

En el momento de alzar, estando en el ara Monseñor Heylen, el Coro entonó el himno eucarística de Santo Tomás de Aquino, en latin. Después de este acto, la Sagrada Forma quedó en el sagrario a la adoración de los fieles, en perpetua adoración, mientras dure la semana eugarística,

#### Paz a los hombres

El Cardenal Bonzano cerró el ceremonial del dia con una invocación general a los concurrentes «por la paz de Cristo en el reine de Dios. por el imperio del bien y la mansedumbre bajo su santo nombre, por la libertad del espíritu y la vehemente subjeción de la Divina Ley.»

El Cardenal Mundelein, en el sermón sobre la Doctrina de la Eucaristia sostuvo la tesis de "que ningún rey en la Tierra, ningún Emperador de Roma o de Bizancio fué jamás honrado como lo está siendo en Chicago Nuestro Señor Jesucristo".

"Ni todo el oro ni todas las joyas que haya en el Mundo y que en potencia existan en el Universo placerán tanto a la vista de Dios como las obligaciones de los espíritus contritos de pecado y de les corazones amantes que hoy se abren para recibir el Pan de la Eucaristía que desciende del Cielo hasta nosotres en este día".

"Para las multitudes de almas honradas que no han podido entrar en el Templo, también decimos estas palabras. Desde los más apartados rincones del mundo en que haya un discípulo de Cristo, deben de volverse hacia Chicago las miradas y contemplar desde allí nuestra pujanza, nuestra superioridad, nuestra gloria. Más que nada, queremos los que asistimos a este Congreso Eucarístico que se afirma en todos la Esperanza en la Sagrada Hostia, en evidente aprecio del Dogma y del bien que le viene anexo: y de este modo, sirva ella para hacer más firme la Fe y conocer mejor la Bondad de Dios hacia los Humanos".

#### Trasmitidos por radios

Los sermones y cánticos de la Catedral fueron trasmitidos por radio, mediante una cadena de es-

Números favorecidos en el sorteo que como obsequio a los contribuyentes para las obras de la "Escuela Parroquial de la Delarosa" se efectuó el 4 de julio corriente.

premiado con & 100.00 Nº premiado con & 50.00 476 premiado con & 50.00 941 No 70 premiado con @ 25.00 Nº premiado con & 25.00 309 premiado con @ 25.00 Nº 767 premiado con @ 25 00

Presenciaron como delegados del consejo y del patronato escolarlos señores:

Ronualdo Barrantes y José M. Aguilar.

Serie 6º San José, Julio 4 de 1926.

### PERSONALES

Ha mejorado el diputado Lie don Emiliano Odio.

-En Alajuela pasa unos días do ña Marina de Ramírez.

-Ayer estuvo en Cartago el presbitero don Ildefonso Badilla.

-Don Emilio Robert B. pasa u. nos días en su finca del Irazú.

-En su planta eléctrica de Belén estuvo don Felipe Alvarado en unión del Ministro Castro Quesada.

-En Escasú estuvo don Víctor Zúñiga.

-De Heredia nos visitó don Miguel Rodríguez.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Pacultad de Medicina de Parts

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICENA

DE 10 A II.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

taciones, situadas en Chicago, Nueva York y Milwaukee, a todas las ciudades de América.

El Cardenal O'Connell, Arzebispo de Boston, vigésimo miembro del Sacro Colegie que viene al Congreso, llegó hoy per la tarde a Chicago, acompañado de más de quinientos peregrinos procedentes de Nueva Inglaterra y Masschus-

En la mañana de hoy comenzarán, a las cinco, con intervalos de media hora en cada una, las misas que han de decirse en las 367 iglesias de la Provincia Eclesiástica de Chicago. Cientos de miles de peregrinos continúan llegando de todas partes de los Estados Unidos, del Canadá y México.

(Continuará)

### PROGRAMA

De la música que ejecutara la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m) en el Parque Central.

1º Marcha triunfal. Turine.

2º Semíramis. Obertura de la opera. Rossine.

3º Canción sin palabras. Tachaikowsky.

4º Aida. Himno-Danza y Marcha. Verdi.

5º Cantares de España. Selección de aires populares. Urreca.

San José, 7 de julio de 1926.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

#### e ANTES DE PODER utilizarlos, es menester extraer el

hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de higado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de higado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la claboración de la PREPARACION de WAMPOLE en euvo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Em todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Veneguela, dice: "La Preparación de Wampole es eficacisima en todos aquellos casos en que están indieados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

#### Se está terminando el Ministerio de Seguridad

En todo el mes de julio quedará terminado el Ministerio de Seguridad, ouya reconstrucción ha durado casi un año. Muchos desean que tal Palacio vuelva a ser ocupado por el Sr. Presidente de la República, pues con tal objeto sué hecho. Y en realidad alli quedara muy bien el Jefe del Estado.

# ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

SALVese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el

ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso,

particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra

larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica-

duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras gra-

nuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y

de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarri-

última Exposición Nacional, y meneión honorifica y medalla de oro

Exclusiva agencia del eigarrillo «Palmareño» de Victor; depósito

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mer-

VICTOR MANUEL HIDALGO

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sua provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOSA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Felix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.

Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @11 DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

### Gran baratillo unicamente por 8 días Principiando el 7 del presente

Se venderán varios artículos a precios de costo; Cámaras fotográficas diferentes marcas y calidades Americanas y Europeas, Tripodes, Prensas para imprimir, Guillotinas, Albums para fotografías y películas, para poesías, y para discos de victrola, Propulsores metálicos, Bombas rojas inactínicas, Cubetas, Marquitos de cartón, Papel para imprimir, Cartones para montar retratos de aficionados, Películas postal Nº 122 @ 1.50, Nº 120 y 127 a 50 cts, el rollo, etc.

Aprovechad, solamente 8 días - Fotografía Gómez Miralles TELEFONO 490

#### Telegramas rezagados

Ignacio Monge, Alajuela. Lucas Palma Alajuela. Jenaro Bolanos, Limón. Cuthbert, Limon. Josefina Aragón, Limón. Roberto Marín, Turrialba. José Sta. Umaña, Sta. Ana. Predo, Guatemala. Luis Benavides, Guatemala. Max Zuniga Soto, Managua. Alberto Eos, Tela Honds. Juan José Arroyo, San José (Ciudad).

José Umaña, Escasú. Rosa Muñoz Alfaro, Pto. Jesús. Fait, Concepción, Pacíf. Eloy Valverde, Tacares. Julita Zeledón, Acosta. San José, 5 de julio de 1926.

Cesan en su campaña anti yangui

Santiago de Chile -La prensa de santiago ha abandonado su campaanti americanista y pide al Conreso en Editoriales la terminación de las tácticas patrioteras que han tenido por intención el lanzar al jueblo a la exigencia de que se demande la abrogación del plesbiscito.

Los periódicos de los países veci no acusan a Chile de haber impulsaco el fracaso de esa solución, por medio de funcionarios que han extremado los deberes de sus cargos'

La máxima que Chile ha escogido para su política: La América Latina para los Latino-americanos no ha acontrado simpatías y los países hermanos de Chile más bien censuran la actitud de la cancillería de Santiago que la elogian.

### Santoral

Mtércoles 7 - Santos Fermín, obispe, mártir, Claudio, Odón y Sinforiano, mártires y santa Berta, mr.

> SAN FERMIN, OBISPO Y MARTIR

San Fermín, obispo y mártir, fué natural de Pamplona, hijo de Firmo, uno de Firmo, uno de los senadores de aquella ciudad, y Eugenia, ambos idólatras. Oyendo predicar a Honesto el Evangelio del Señor, se prendaron tanto de él, que le suplicaron los instruyese en la santa fe, causa por la que toda ciudad abrazó la religión cristiana. Honesto bautizó a Fermín, y le educó con tan rápidos progresos, que fué admitido en el Clero, y a los diez y ocho años predicaba con admiración del pueblo. Pasó a Tolosa, bajo la dirección de aquel obispo, quien, admirado de sus virtudes, le ordenó de presbítero, y después le consagró obispo de Pamplona. Destruyó la idolatría en aquella ciudad, y pareciéndole aquel campo esfrecho, pasó a Francia, donde convirtió millares de almas. Animado con sus conquistas pasó a Normandía, donde el presidente Valerio lo tuvo en frigurosa prisión hasta que Sergio, sucesor de aquél, lo puso en libertad. Pasó a Amiens, donde el gobernador le hizo cortar la cabeza el día 22 de Septiembre del año 303.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

### Checoeslovaquia

Contra la tiranía radical

Los elementos radicales dondequiera que puedan apoderarse del gobierno se convierten en breve en tiranos inaguantables para quienes el pueblo se convierte en una masa explotable para sus egoísmos personales. Esto que hemos visto a cada paso queda confirmado nuevamente con la conducta de los que tienen en su mano la suerte de la reciente república checoeslovaca.

Para librarse de un sinnúmero de vejaciones los fascistas eslovacos tuvieron recientemente un congreso en Hrdonsky, en el cual juraron sacrifi car sus bienes y aun la misma vida para lograr la autonomía de Eslovaquia y la libertad religiosa, combatidas ambas por el elemento checo imperante.

### Maritimas

Puntarenas, 5

Hoy a las 6 hs. zarpó para Cristóbal el vapor inglés «Arizona» de 3204 toneladas. 49 tripulantes Cap. J. Dodds y despachado por F. J. Alvarado y C? Sin pasajeros. Carga: 4762 barriles de moras con 413744 libras para Havre. Sin correspon-

Hoy a las 11,30 hs. fondeó el vapor noruego «Stella» de 482 tns. Procedente de Balboa con 2 y medio días de mar, 29 trips. Capitan J. Endresen y consignado a F. J. Alvarado Cº Sin pasajeros, oarga 1246 bultos con 101 tons. correo 6 sacos y dos paquetes.

> Por Capitán de Pto. Enrique Amador

#### Viene de la primera pagina

principios doctrinales de nuestra Iglesia? Acaso una falta cometida por un individuo de una sociedad o institución justifica un castigo colectivo para todos, contra todo principio de justicia y equidad? Es acaso por que unos cuantos extranjeros cometen una falta en un país que el gobierno va a decretar la expulsión de tod s y la confiscación de sus bienes? Es acaso porque en un colegio un maestro abuse de su autoridad que el superior va a ordenar la expulsión de todos y el cierre del plantel?

Aunque estos temas no son para ser tratados en cuatro líneas, pues de ellos se podrían llenar volúmenes es nuestro propósito, como hemos dicho, poner punto final al asunto no sin manifestar que estrechamos, cordialmente la mano que nos tiende nuestro estimable contricante.

### Errores de caja

Centleso que tengo horror A las cajas; sí, señor. Serán mis quejas mal vistas, Pero hay algunos cajistas Que son temibles, lector, Hice uncs versos a Paca, Que per los versos es loca, Y....jesto de quicio me saca! Puse yo: tu linda boca.... Y salio: tu linda vaca . . . Otra vez me puso en vilo, Y me hizo sudar el kilo Esta, que en versos formulo: La llamé: Venus de Milo, Y salió: Venas de Mulo. A Sofia, amiga mia, Hice versos otro día, Y quizás, por mala idea, Puso un cajista: ¡So fea! Donde yo puse: ¡Sofial Con las dos reni por esto, Pues cuando después fuí yo A saludarlas dispuesto, Sofía me despreció Y Paca me tiró un tiesto.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

#### Respetemos a las personas de servicio

Somos todos hermanos y no debe haber ya en la tierra, en donde brilló la luz de la Fe y de la Civilización, diferencia entre hombre y hombre; va no debe haber más que hombres libres, Mas, siempre habrá pobres, dijo el Redentor, y por esto hay peasonas que deben ofrecer sus servicios a otros y tenemos por ese acto los sirvientes y las sirvientes. Tengamos presente que ellos también tienen derecho a las atenciones y respeto y nunca deben ser ultrrajados ni despreciados. Desgreciados aquellos señores que abusan de los sirvientes o de las sirvientes. No tardará en hacerse sentir la justicia de Dios. No confundau, las personas de servicios, las justas correcciones o reprensiones, por parte de los dueños de la casa, con los ultrajes o desprecios. Mucha diferencia hay entre la reprensión, aunque severa, y el ultraje.

IMPRENTA DE SAN JOSE

CERVEZA

# No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Teléfono 1131 Apartado III

### Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

### SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

### INOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su

Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Centroamericana Apartado 1219 --

Agentes ACTIVOS y HONRADOS en-ecuntran ocupación lucrativa.—

Buena comisión se ganan persona de

respeto) que traen inscripciones en los CATA-

Sociedad Cooperativa

Presentación de buenas recomendaciones.

LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

PASAJE CHACON **□ 查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查查** 

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.